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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Творческая делегация Таймыра примет участие в Международном фестивале 
этнической музыки и ремесел «МИР Сибири».  

По информации управления культуры администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района, творческая делегация Таймыра примет участие в Международном 
фестивале этнической музыки и ремесел «МИР Сибири» (далее – фестиваль). Фестиваль 
пройдет с 7 по 9 июля в пгт Шушенское Красноярского края. Поездка состоится в рамках 
муниципальной программы «Культура Таймыра». 

В состав делегации муниципального района войдут специалисты городского Центра 
народного творчества, Таймырского краеведческого музея, а также культработники из 
сельского поселения Караул. Северяне примут участие в четырех фестивальных площадках: 
этнической, обрядовой, концертной и туристической. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Общественный совет по культуре провёл очередное заседание 
 29 июня в читальном зале центральной библиотеки состоялось очередное заседание 
Общественного совета по культуре, в котором приняла участие заместитель главы города – 
председатель комитета культуры, молодежной политики и спорта Татьяна Жиганова. Это 
объединение существует уже четыре года и занимается мониторингом качества услуг в 
учреждениях культуры Дудинки. Участники совета обсудили три вопроса ¬–  новую редакцию 
документа об оценке качества работы муниципальных учреждений культуры, утверждение 
порядка сбора данных для учреждений дополнительного образования и изменение 
утвержденного перечня анализируемых объектов в 2017 году. 
 Согласно новым приказам Минкульта России, оценка будет производиться по тем же 
критериям, что и раньше, но максимальное значение показателей теперь будет составлять 
160 баллов независимо от типа учреждения, а  число анкет будет зависеть от количества 
получателей услуг в год. Участники совета также разработали отдельный документ для 
учреждения дополнительного образования «Детская школа искусств имени Бориса 
Молчанова», так как в анализе его деятельности необходимо учитывать другие критерии 
оценки. Помимо этого из списка оцениваемых в 2017 году учреждений было исключен 
Дудинский спортивный комплекс, так как методические рекомендации по организации 
мониторинга качества в сфере физической культуры и спорта обязывают только 
образовательные учреждения предоставлять сведения. 
  Таким образом, в 2017 году независимую оценку качества оказания услуг в сфере 
культуры пройдут Дудинская централизованная библиотечная система, кинодосуговый центр 
«Арктика», городской и сельские Дома культуры, городской Центр народного творчества, а в 
сфере дополнительного образования – детская школа искусств имени Бориса Молчанова. 
 
Дудинская молодёжь призывает бороться с коррупцией 
 29 июня бойцы экологического отряда «Зелёный патруль» приняли участие в 
ежегодной традиционной акции «Дорожная антикоррупция». Ребята получили вводный 
инструктаж от сотрудников дудинского отдела ГИБДД и листовки с тематической 
информацией об ответственности за преступления, касающейся дачи и получения взятки, а 
также об опасности коррупции в целом.  
 После этого десантники «Зелёного патруля» вместе с инспекторами дорожно-
патрульной службы в районе улицы Всесвятского раздавали эти листовки дудинским 
автовладельцам и прохожим с призывом – «Не брать и не давать взятки!». Школьники также 
обращали внимание граждан на телефоны в листовках, по которым можно обратиться в 
полицию с заявлением о замеченных правонарушениях. Северяне активно поддерживали 
молодёжь и выступали против коррупции в любом её виде. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Экологический контроль нужно усилить, считают в Минприроды. В список территорий 
особого внимания вошли Красноярск и Норильск.  

В Москве прошло совещание под председательством министра природных ресурсов РФ 
Сергея Донского. На нем обсуждались вопросы обеспечения экологической безопасности на 
территориях особого внимания, где наиболее существенно воздействие неблагоприятной 
экологической обстановки на жизнь людей. 

Как было отмечено, на сегодняшний день в списке территорий особого внимания 
Челябинск, Магнитогорск, Омск, Липецк, Череповец, Асбест, Нижний Тагил, Красноярск, 
Норильск - всего 15 городов. 

По данным Росприроднадзора, к типовым нарушениям в этих городах относятся 
нарушения условий разрешений на выбросы, правил эксплуатации установок очистки газа, а 
также деятельность, связанная с выбросами вредных веществ в атмосферный воздух без 
специального разрешения. На территориях под особым вниманием планируют усилить 
экологический контроль.  

Кстати, на будущей неделе в Норильск прибудут министр природных ресурсов и 
экологии Сергей Донской и специальный представитель президента Российской Федерации 
по вопросам природоохранной деятельности, экологии и транспорта Сергей Иванов. В городе 
они посетят несколько предприятий «Норникеля» и проведут ряд встреч. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Справятся своими силами. Трудовой десант из Норильска в Дудинку в этом году 
решено не отправлять.  

Традиционно, почти каждый год, работники предприятий Большого Норильска – горняки, 
металлурги, обогатители, ремонтники отправлялись в Дудинку на помощь портовикам в 
уборке территории причалов после паводка. 

Для норильчан эти поездки были хорошим поводом отвлечься от производственной 
рутины, провести день у енисейской воды, подышать свежим воздухом и отдохнуть, не 
смотря на физическую работу с шанцевым и уборочным инструментом в руках. 

Вода в этот паводок на территории причалов Заполярного транспортного филиала едва 
достигла 13.5 метра. Повреждения причалов оказалось минимальным, а причалы второго 
погрузочно-перегрузочного комплекса оказались практически нетронутыми. В связи с чем, по 
предварительным оценкам, портовики в состоянии справиться со всеми восстановительными 
работами собственными силами. 

Сразу по освобождению морских причалов от воды в минувшие выходные, здесь 
пришвартовался теплоход «Заполярный». Приступить к его обработке в тот же день помешал 
сильный ветер, но уже к среде портовики разгрузили судно и приступили к погрузочным 
работам. 

Одновременно технические службы ЗТФ зачищали территорию причалов, 
восстанавливали энергоснабжение производственных площадей, подкрановых и 
железнодорожных путей, занимались развертыванием административно-производственных 
комплексов управления. 

Учитывая определенные достижения в организации труда в ЗТФ, выражающиеся в 
кратном сокращении административных и материальных затрат на обработку судов, 
портовики изыскали внутренние ресурсы на успешное проведение восстановительных работ 
собственными силами. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
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Виктор Томенко отчитался перед депутатами ЗС о работе правительства за 
прошлый год 

29 июня началось восьмое заседание третьей сессии Законодательного Собрания края. 
Первым делом депутаты заслушали отчет первого заместителя губернатора Виктора 

Томенко о работе правительства за 2016 год. 
По его словам, краевой бюджет на 2016 год и плановый период 2017—2018 годы был 

сформирован на основе 21 государственной программы. На их реализацию заложено 205,3 
млрд рублей, но фактическое финансирование составило 196,5 млрд. Это связано с поздним 
поступлением средств или поступлением в меньшем объеме, а также с экономией по 
выплатам, которые носят заявительный характер. 

Почти 85% показателей программ достигли или превысили свои значения. Это больше, 
чем в 2014-м и 2015-м годах. Край сохранил положительную динамику производства в 
промышленности, сельском хозяйстве, строительстве, возобновился рост инвестиций, 
снизилась инфляция, стабилизировались доходы населения. 

Объем промышленного производства составил 98,5% относительно 2015 года. Снижение 
произошло в обрабатывающих производствах (95,3% к 2015 году), но это объясняется 
масштабной модернизацией компании «Норникель», которая закрыла никелевый завод. Рост 
наблюдается в производстве пищевых продуктов (102,1%), нефтепродуктов и ядерных 
материалов (110,6%), машин и оборудования (101,7%). 

Сельское хозяйство по итогам отчетного периода продемонстрировало положительную 
динамику (105% к уровню 2015 года). Рост отмечается в растениеводстве (105,6%) и 
животноводстве (104,5%). 

В целом в экономику края за 2016 год поступило 419 млрд рублей инвестиций (в 2015 
году — 394,4 млрд рублей). 

Newslab.ru 
 
Усс: «На фоне других регионов Красноярский край прочно стоит на ногах» 

В перерыве восьмого заседания III сессии Законодательного Собрания спикер краевого 
парламента Александр Усс встретился с журналистами и подвел итоги парламентского 
сезона. По его словам, в сравнении с другими сибирскими регионами и страной в целом, 
Красноярский край «прочно стоит на ногах». 

«В крае практически нет падения индекса промышленного производства, достаточно 
высокая инвестиционная активность — более 400 млрд рублей вложено в развитие 
экономики, что составляет более 30% всех инвестиций в Сибири. Но это не сказывается 
напрямую на жизненном уровне населения. Более того, доходы жителей края с учетом 
реальной покупательской способности людей, к сожалению, упали на 2–3%, мы не должны 
это скрывать», — пояснил спикер. 

Усс рассказал, что в парламентском сезоне было две наиболее актуальные темы — 
экология, а точнее ее плохое состояние, и ЖКХ. «Даже сам факт того, что министр, который 
должен отвечать за экологический комплекс вопросов, у нас будет назначен „вот-вот“, говорит 
о многом. Думаю, что заминка с таким кадровым решением в значительной степени 
тормозила работу в этой сфере. Ожидаем, что на следующей сессии мы вновь возьмемся за 
контроль над исполнением резолюции, принятой по итогам проходивших весной прошлого 
года публичных слушаний об экологической ситуации и мерах по ее улучшению. Если будет 
необходимо, мы готовы вести крайне жесткий разговор с правительством по этому поводу 
вплоть до кадровых предложений», — заверил Александр Усс. 

Что касается второй темы, то, по словам Усса, приход на рынок СГК был излишне 
«бизнесовым», без учета интересов красноярцев. «Поэтому весь прошлый год был посвящен 
в Законодательном Собрании смещению этих акцентов. Не бизнес, не СГК отвечают за 
жилищно-коммунальные дела — они должны выполнять только сервисные функции. За это 
должна отвечать краевая и муниципальная власть. И все принципиальные решения должны 
согласовываться с властью и самими людьми, а не проводиться в жизнь волей бизнес-
структур», — заключил Усс. 

Newslab.ru 
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Министром экологии Красноярского края станет бывший прокурор.  
Новый руководитель заступит на пост уже в скором времени. Должность руководителя 

минэкологии и рационального природопользования Красноярского края займет Владимир 
Часовитин. Имя главы недавно созданного ведомства назвал в рамках сессии краевого 
парламента глава региона Виктор Толоконский.  

Новое министерство было учреждено в апреле этого года в связи со сложной 
экологической обстановкой в регионе. Уровень загрязнения воздуха в Красноярске, по 
оценкам экологов, охарактеризован как высокий.  

Отметим, ранее Владимир Часовитин занимал посты главного прокурора столицы края и 
начальника контрольного управления губернатора . 

«Заполярная правда» 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин и Медведев решили продлить контрсанкции еще на год 

Россия не оставит без ответа продление санкций ЕС. Премьер-министр РФ Дмитрий 
Медведев заявил, что реакция будет «адекватной», сообщает пресс-служба правительства. 

«К сожалению, наши европейские партнеры продолжают эту не конструктивную линию в 
отношении нашего государства. В очередной раз политика берет вверх над экономикой, ну и 
вообще, по большому счету, над здравым смыслом», — посетовал Медведев на заседании 
правительства. 

Он отметил: «Мы, естественно, будем реагировать адекватно». «Поэтому (вчера мы 
обсудили этот вопрос с президентом) правительство внесет предложение президенту о том, 
чтобы продлить действие ответных мер еще на один год — до 31 декабря 2018 года», — 
добавил глава правительства.  

«Наша позиция известна, она остается прежней: режим взаимных экономических 
ограничений не имеет перспектив, но мы вынуждены пойти на этот шаг — и для того, чтобы 
защитить свои национальные интересы, и для того, чтобы поддержать очень важный сектор 
нашей экономики, поскольку, вводя ответные меры, мы поддерживаем российский аграрный 
сектор», — отметил он. 

«Аграрии неоднократно просили нас о продлении таких мер и о том, чтобы обозначить 
перспективу того, как они будут действовать в ближайшее время. Мы делаем это, и я уверен, 
что они смогут воспользоваться этими благоприятными возможностями в полном объеме», — 
подвел итог Медведев. 

28 июня Совет ЕС по письменной процедуре, не предполагающей проведения 
заседаний, принял официальное решение о продлении на полгода экономических 
ограничительных мер против РФ, действующих до конца июля 2017 года. Тем самым было 
закреплено решение, принятое лидерами стран-членов Евросоюза на саммите 22 июня. 

Росбалт 
 

Медведев: Маткапитал будет проиндексирован в 2020 году 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на заседании правительства в четверг заявил, 

что индексация материнского капитала состоится в намеченные сроки – 1 января 2020 года. 
Премьер напомнил, что бюджет Пенсионного фонда в 2018 году определен с учетом 

того, что все пенсии, за исключением пенсий работающих пенсионеров, будут 
проиндексированы на размер инфляции. «Такие расходы закладываются», - отметил 
Медведев. Его цитирует агентство ТАСС. 

В ближайшие годы российская экономика «по-прежнему будет испытывать влияние 
целого ряда негативных факторов», среди них – антироссийские санкции и ограничения для 
отечественных компаний на доступ к зарубежным рынкам и рынкам технологий. Поэтому 
правительство будет выстраивать работу исходя из наихудших прогнозов. «При 
формировании бюджета исходим из того, что при любой ситуации на нефтяном рынке, при 
любых иных внешних вводных событиях необходимо сохранять устойчивость и 
сбалансированность бюджетной системы», - заключил Дмитрий Медведев. 

Infox.ru 
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Россиян ждут электронные кассы и повышение минимального размера оплаты 
труда 

С 1 июля россиян ждет несколько важных нововведений. Вступит в силу закон об 
использовании листка нетрудоспособности в электронной форме. По новым правилам врач 
медицинской организации, с согласия пациента, может оформить ему больничный листок 
либо в прежнем, печатном виде, либо в электронном. Во втором случае данные больничного 
занесут в специальную базу Фонда социального страхования РФ, которая будет доступна и 
работодателям. 

В магазинах и торговых организациях будут повсеместно устанавливаться электронные 
кассы нового поколения, в которых расчеты станут производиться без бумажного чека, в 
онлайн-режиме. При этом сведения обо всех операциях в режиме реального времени будут 
уходить в ФНС России через операторов фискальных данных. В настоящее время лишь треть 
работающих в России касс – электронные. 

В России повысится минимальный размер оплаты труда на 300 рублей – с 7500 до 7800 
рублей. Повышение МРОТ потребует выплаты 5 миллиардов 200 миллионов рублей из 
бюджетов всех уровней на повышение зарплат бюджетникам. Размер МРОТ учитывают при 
расчете страховых выплат, таких как пособие по временной нетрудоспособности или пособие 
по беременности и родам для лиц, не имеющих страхового стажа. 

До 1 июля все банки Российской Федерации обязаны обеспечить прием национальных 
платежных карт "Мир" во всех своих устройствах, предназначенных для осуществления 
расчетов, включая банкоматы. Центробанк РФ предлагает выдавать карты "Мир" новым 
клиентам бюджетной сферы. К началу 2018 года планируется перевести в новую платёжную 
систему всех бюджетников России. 

С 1 июля ресурсоснабжающие организации, управляющие организации, товарищества 
собственников жилья, жилищно-строительные кооперативы и органы местного 
самоуправления обязаны размещать в Государственной информационной системе 
"Жилищно-коммунальное хозяйство" всю информацию в полном объеме. 

При этом специалисты считают, что система, позволяющая россиянам отслеживать 
взаиморасчеты между управляющей компанией и поставщиками услуг, еще нуждается в 
серьезных доработках. По мнению экспертов, полноценно запускать ГИС ЖКХ в том виде, в 
каком она существует на сегодняшний день, пока нельзя. 

В частности, заместитель руководителя Минстроя и главный государственный жилищный 
инспектор России Андрей Чибис заявил, что инициатива замкнуть все платежи на ГИС ЖКХ 
не поддерживается его ведомством и другими участниками рынка. 

С 1 июля согласно указу президента России Владимира Путина штатная численность 
Вооруженных сил РФ возрастет до 1 миллиона 903 тысяч 51 человека, из которых 1 013 628 
составят военнослужащие. В настоящее время этот показатель составляет 1 897 694 человек 
(с тем же количеством военнослужащих). 

Вести 
 

Каждый десятый россиянин посетовал на нехватку денег на продукты 
Каждый десятый россиянин (10 процентов) с трудом сводит концы с концами и ему не 

хватает денег даже на еду, свидетельствуют результаты майского опроса ВЦИОМ, 
опубликованные на сайте социологической службы. Около трети опрошенных (29 процентов) 
заявили, что у них есть деньги на продукты, но нет на покупку одежды. 41 процент не может 
накопить на бытовую технику. 

Около трети опрошенных (29 процентов) заявили, что у них есть деньги на еду, но нет 
средств на покупку одежды. 41 процент не способны накопить на бытовую технику, 
электронику и мебель. 14 процентов респондентов могут позволить себе все 
вышеперечисленное, но не более. Только 3 процента могут без проблем приобрести 
автомобиль, но квартиру или дачу уже не потянут.Читайте также 

«Более 80 процентов россиян считают бедными тех, кому едва хватает средств на еду 
или одежду. Эта группа бедных в мае 2017 года составила 39 процентов, среди людей 
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пенсионного возраста — 54 процента, среди жителей сельской местности — 46 
процентов», — отмечает ВЦИОМ. 

Опрос проводился социологами с 25 по 29 мая 2017 года среди 1,6 тысяч человек в 130 
населенных пунктах и 46 областях России. Статистическая погрешность для данной выборки, 
говорит ВЦИОМ, с вероятностью 95 процентов не превышает 3,5 процента. 

В конце мая Внешэкономбанк выпустил доклад о реальных доходах населения в начале 
2017 года, которые продолжили снижение, даже несмотря на возобновление экономического 
роста, и в апреле достигли уровня 2009 года. Главный экономист ВЭБа Андрей Клепач 
отметил, что устойчивость дальнейшего роста ВВП зависит от того, как быстро будет 
преодолена общая тенденция снижения доходов домашних хозяйств. 

Lenta.Ru 
 

Число смертей из-за некачественной воды в России утроилось 
В 2016 году в России от употребления загрязненной водопроводной воды умерло почти 

19 тысяч человек. Это практически в три раза больше, чем годом ранее, сообщает 
Роспотребнадзор. 

Число же новообразований, заболеваний мочеполовой системы, органов пищеварения и 
кожи, вызванных водным фактором увеличилось на 2%, до 1,486 млн. 

Причинами низкого качества воды в 2016 году стали устаревшие очистные сооружения и 
старые трубы. 

Как поясняют в Роспотребнадзоре, острая ситуация наблюдается не во всех регионах — 
сложнее всего в Карачаево-Черкесии, Еврейской автономной области, Приморском крае, 
Ивановской, Брянской и Тверской областях. Из больших городов самое низкое качество воды 
в 2016 году было отмечено в Севастополе и Москве. 

По данным надзорного органа, Красноярский край пока находится в «зеленой» зоне — 
количество вредных примесей в питьевой водопроводной воде не превышает допустимых 
норм. 

newslab 
 

Росстат: россияне стали дольше жить - в среднем почти 72 года 
 За год средняя продолжительность жизни россиян возросла на несколько месяцев и 

составила в 2016 году почти 72 года, что стало историческим максимумом, сообщает Росстат.  
Согласно данным государственной статистики, россияне стали жить в среднем 71,87 

года. В 2015 году этот показатель составлял 71,4 года. При этом в 2012 году граждане РФ 
жили около 70,2 года.  

Женщины в России живут более чем на 10 лет дольше мужчин: если у россиянок 
продолжительность жизни составляет в среднем 77,06 года, то у мужчин - 66,5.  

Лидеры по продолжительности жизни - Северный Кавказ и Москва. В Ингушетии живут 
80,8 года, в Дагестане - 77,2 года. Средняя продолжительность жизни москвичей - 77,1 года.  

Меньше всего живут в Туве (64,2 года), на Чукотке (64,4 года) и в Еврейской автономной 
области (65,8 года). В этих регионах такая ситуация наблюдается в течение последних пяти 
лет.  

В сентябре 2016 года министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова объявила о 
новых демографических достижениях страны, среди которых была возросшая до 72,06 года 
средняя продолжительность жизни, что было на 0,67 года больше по сравнению с 2015 
годом. Однако по итогам 2016 года этот показатель немного снизился.  

По этой причине в январе 2017 года Минздрав был уже не столь оптимистичен и понизил 
прогноз по продолжительности жизни россиян. По действующим на тот момент документам, к 
2020 году россияне должны были жить 74,3 года, а в новой версии цифра снизилась до 74 
лет.  

В конце мая "Коммерсант" со ссылкой на экспертов Российской академии народного 
хозяйства и государственной службы при президенте РФ писал, что 2016 году в России темпы 
рождаемости снижались быстрее, чем темпы смертности. В то время как в 2015 году число 
родившихся превышало число умерших на 1,7 процента, в 2016 году - лишь на 0,3 процента. 
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Общий коэффициент рождаемости за тот год снизился с 13,3 до 12,9 рождений на 1000 
населения всех возрастов. 

newsru 
 

Правительство объявило войну бюджетному дефициту. Жертвами арифметики 
Минфина стали семьи с детьми и работающие пенсионеры 

За два года бюджетный дефицит в России сократится почти вдвое: с 3 трлн руб. в 2016-м 
до 1,5 трлн руб. в 2018-м. В правительстве хвалятся, что это будет самый низкий дефицит «за 
последние годы». Правда, за такое бюджетное чудо кто-то должен заплатить. Борьба с 
дефицитом затронет в первую очередь работающих пенсионеров и семьи с детьми. В 
условиях затягивания поясов трудно ожидать бурного экономического роста. 
Минэкономразвития (МЭР) вчера подтвердило, что рост ВВП в следующую трехлетку не 
превысит 1,5% в год. 

Кабинет министров объявил в четверг о предстоящем резком сокращении бюджетного 
дефицита. В бюджете на следующую трехлетку планируется заложить дефицит на уровне 
1,6% ВВП в 2018-м, 0,9% – в 2019-м и 0,8% – в 2020-м. 

В 2018 году по сравнению с 2016-м дефицит сократится примерно в два раза: с 3 трлн 
руб., которые тогда составляли 3,5% ВВП, до 1,5 трлн руб. Ненефтегазовый дефицит, не 
зависящий от нефтяных и газовых доходов, составит в следующем году 7,2% ВВП. Такие 
данные сообщили на вчерашнем правительственном заседании глава Минфина Антон 
Силуанов и премьер Дмитрий Медведев. 

Силуанов назвал прогнозные показатели дефицита «самыми низкими за последние 
годы». Если говорить о совокупном объеме дефицита, то в этом случае Россия достигнет 
рекордно низкого уровня за период начиная с 2015 года, а если говорить именно о 
ненефтегазовом дефиците, тогда мы получим рекорд за период с 2009 года. 

Правительство объявило о росте бюджетных доходов в следующем году. Они составят 
около 14,7 трлн руб. Это примерно на 600 млрд руб. больше, чем изначально закладывалось 
в бюджет 2017–2019 на 2018 год. Если же сравнивать будущие доходы с 2016 годом, на 
который ссылаются в правительстве, то доходы превысят прошлогодний уровень на 1,2 трлн 
руб. 

Ситуация с расходами выглядит спорно. Как вчера сказал Медведев, бюджет потратит в 
2018-м около 16,2 трлн руб., то есть почти на 200 млрд руб. больше, чем изначально 
закладывалось на 2018 год в бюджет 2017–2019. Однако одновременно с этим такой 
показатель будет примерно на 200 млрд руб. меньше, чем было потрачено бюджетом в 2016. 

Еще более тревожной ситуация выглядит, если сравнивать обновленный показатель 
2018 года не с первоначальными ориентирами и не с 2016 годом, как делает кабинет 
министров, а с 2017-м. Ведь из поправок в текущий бюджет выясняется, что и в 2017-м, и в 
2018-м страна получит примерно одинаковый объем доходов, и в этом случае нет никакого 
серьезного роста. Кроме того, в 2018-м бюджет потратит на 400 млрд руб. меньше, чем в 
2017-м, значит, расходы будут урезаны резко и ощутимо. 

Уже вчера стало известно, кто в первую очередь попадает в список жертв войны с 
дефицитом. Во-первых, работающие пенсионеры. «Бюджет Пенсионного фонда определен с 
учетом того, что все пенсии, за исключением пенсий работающих пенсионеров, будут 
проиндексированы на размер инфляции. Соответственно такие расходы закладываются», – 
заявил Медведев. Пенсия работающих пенсионеров в реальном выражении (с учетом 
инфляции) продолжит сокращаться.  

Во-вторых, жертвами станут семьи с детьми. Как сказал Медведев, размер материнского 
капитала не изменится в 2018 и 2019 годах, в реальном выражении это сокращение. «С 1 
января 2020 года он должен быть проиндексирован», – добавил премьер. Но, как показывает 
практика, «должен» еще не значит, что «будет». 

Общую тенденцию урезания расходов признал в ходе заседания и сам Силуанов. «В 
соответствии с задачами, которые вы, Дмитрий Анатольевич, поставили, по резервированию 
определенных средств для решения вопросов, которые будут рассмотрены в правительстве с 
учетом приведенных разногласий по отдельным направлениям и отраслям, мы предлагаем 
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образовать резерв за счет недоведения 2% расходов по статьям, не имеющим публичного 
нормативного характера, – сказал министр. – Мы предлагаем сократить на 2% расходы, за 
исключением оплаты труда и денежного довольствия, публичных нормативных обязательств, 
реализации международных договоров, межбюджетных трансфертов государственным 
внебюджетным фондам, содержания судебной системы, обслуживания долга и отдельных 
частей по закрытым статьям». 

Урезание расходов, затягивание населением поясов не предполагает экономического 
бума, предпосылок для резкого инвестиционного и потребительского оживления нет. Именно 
поэтому, видимо, Минэкономразвития и не стало менять консервативную оценку роста ВВП 
на 2018–2020 годы. Глава МЭР Максим Орешкин вчера подтвердил, что в 2017 году 
экономический рост может составить 2%, но если говорить о следующей трехлетке, то рост 
будет около 1,5% в год. 

Некоторые опрошенные эксперты предполагают, что цифры в отчетах стали главной 
целью правительства. Как замечает директор Института актуальной экономики Никита Исаев, 
речь идет о таких цифрах, которые легче всего достичь: инфляция, дефицит бюджета. 
Достижение этих показателей без оглядки на последствия приводит к удушению экономики, 
считает эксперт. 

«Тотальная экономия и затягивание поясов – самый простой способ сократить дефицит, 
– продолжает Исаев. – Но я бы не сказал, что этот вариант выбран осознанно. Просто у 
правительства сейчас нет альтернативы. Ни одна из стратегий развития экономики так и не 
появилась на свет. Поэтому будем затягивать пояса до тех пор, пока нефть не подорожает». 

Но часть экспертов не была столь категорична. Как замечает первый вице-президент 
«Опоры России» Павел Сигал, в условиях санкций для России было бы крайне неразумно 
наращивать, например, госдолг с целью финансирования всех обязательств. Именно поэтому 
власти выбирают иные способы решения финансовых проблем.  

Как вчера объявил Силуанов, ведомством предусмотрено привлечение средств на 
внешнем рынке в объеме 3 млрд долл. Но основным источником финансирования дефицита 
станет внутренний рынок: «Мы предусматриваем (на нем – «НГ») привлечение в чистом виде 
чуть более 1 трлн руб. на протяжении трехлетнего периода». Речь идет о внутренних 
госзаймах. 

Павел Сигал добавляет, что «нельзя добиться экономического роста, продолжая 
наращивать социальные расходы за счет увеличения давления на бизнес». По его словам, 
правительство вынуждено использовать сбалансированный подход. Эксперт полагает, что 
«как только ситуация на энергетическом рынке изменится, социальные расходы будут расти 
ускоренными темпами». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

США "сознались" в планах на Россию. Разведка Пентагона удивила докладом 
В четверг разведка Пентагона публиковала доклад, полностью посвященный России. 

Последний подобный документ был подготовлен в 1991 году, когда прекратил свое 
существование Советский Союз. И если четверть века назад США констатировали развал 
государства и победу в Холодной войне, сегодня американцы вынуждены признавать, что 
Россия восстановила армию и флот.  

"Российская военная машина находится на подъеме. Москва разумно уделяет внимание 
мобильным, хорошо сбалансированным частям, которые могут вести боевые действия в 
любой точке Земного шара, - констатируют в Пентагоне. - Это привело к тому, что США 
приходится считаться с мнением Кремля. 

 В качестве одного из примеров приводится российская контртеррористическая операция 
в Сирии, в ходе которой Москва не только нанесла серьезный урон боевикам, но и сохранила 
у власти президента Башара Асада. И теперь решить кризис на Ближнем Востоке невозможно 
без участия России. 
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Как подчеркивается в докладе, Кремль проводит так называемую политику 
сдерживания, используя военные, политические, дипломатические, иделогические и другие 
ресурсы для достижения своих стратегических интересов. Пугает Пентагон и киберугрозой со 
стороны России, начиная от атак хакеров на серверы американских государственных 
структур, и заканчивая "армией троллей", которая оставляет пророссийские комментарии в 
интернете и соцсетях. 

Как рассказал "Утру" Директор Фонда изучения США имени Рузвельта МГУ Юрий 
Рогулев, такие доклады делаются каждый год, но не публикуются. А обнародование 
документа, да еще предварительно отрывками через агентство Associated Press говорит о 
том, что на это сделан политический расчет. 

"Идет кампания против России. А это лишь подливание масла в огонь - Москва снова 
представляется в виде врага. Давно известный ход Пентагона. К тому же, в Конгрессе 
обсуждают бюджет, и в том числе затраты на различные программы. С точки зрения военных 
все понятно, между ними всегда идут споры о том, какие программы важнее и требуют 
больше денег. Тем более, что Трамп увеличил военный бюджет на будущий год. Не 
удивлюсь, если эта публикация была согласована с Белым Домом" - говорит эксперт. 

По его мнению, доклад сделан для того, чтобы повлиять на внутреннюю политику США. 
В Белом Доме есть сторонники налаживания диалога с Россией, но им стараются помешать. 
До сих пор сильны позиции людей из прежней администрации президента, которые 
используют определенные рычаги для антироссийского лобби. 

Увеличение мощи российской армии в Пентагоне объясняют просто: в Кремле опасаются 
планов США сменить власть в России. 

"В Москве с недоверием относятся к попыткам США продвигать демократию по миру и 
воспринимают подобную политику как желание навязать "единственный набор глобальных 
ценностей". По мнению Пентагона, Кремль считает, что это угрожает основам власти, так как 
"выдает лицензию на вмешательство во внутренние дела России". И особенно это стало 
ощущаться после государственного переворота на Украине в 2014 году, который, по мнению 
российских властей, был организован не без помощи американских спецслужб. 

В Москве этих мыслей никогда и не скрывали. Обо всем этом говорил Сергей Лавров 
еще в 2014 году с трибуны ООН. Тогда глава российского МИДа подчеркнул, что США и 
Евросоюз стали оправдывать любые действия самопровозглашенных киевских властей, 
взявших курс на подавление той части украинского народа, которая отвергла попытки 
навязать всей стране антиконституционные порядки. 

США сделали действительно много для того, чтобы отношения между Киевом и Москвой 
стали хуже некуда. В результате обе страны понесли многомиллиардные убытки, так как 
экономические связи между двумя странами нарабатывались десятилетиями. 

Доклад разведки Пентагона уже прокомментировали в Кремле. Как заявил пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков, "попытка анализа Пентагона", безусловно, имеет под 
собой основания. 

"На протяжении многих лет неоднократно фиксировались попытки вмешательства во 
внутренние дела РФ. Это ни для кого не секрет. И мы констатировали неоднократно на 
различных уровнях", - подтвердил Песков. 

«Утро» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.06.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 09 ▼ 0, 46 

EUR 67, 50 ▼ 0, 19 

 



 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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